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Zusammenfassung

        
Das Ergebnis der Computertomographie von 89 Patienten mit Tumoren des Epi- und Oropharynx einschließlich der Mundhöhle wurde mit dem Ergebnis der übrigen klinischen Untersuchungen verglichen. Bei 26 Patienten konnten in der CT zusätzliche relevante Informationen gewonnen werden, bei 8 Patienten bot die CT geringere Informationen als die klinische Untersuchung. Dabei war der Wert der CT vorwiegend abhängig von der Lokalisation des Tumors; das schlechteste Ergebnis fand sich bei Tumoren der Tonsillen und des weichen Gaumens. Zusatzinformationen lieferte die CT häufiger bei großen als bei kleinen Tumoren, wohl auch, weil die im CT erfaßbaren Zusatzinformationen - ossäre Destruktionen, Infiltrationen der Umgebung und Verschluß großer Gefäße - bei großen Tumoren häufiger als bei kleinen sind.


      
        
Summary

        
The results of computed tomography in 89 patients with tumours of the epipharynx and oropharynx involving the mouth are compared with the findings of other forms of clinical examination. In 26 patients, CT provided additional relevant information, in eight patients CT provided less information than clinical examination. The value of CT depended largely on the localisation of the tumour; the poorest results were found in tumours of the tonsils and the soft palate. CT provided additional information most commonly with large tumours, since these are frequently associated with bone destruction, local infiltration and occlusion of large vessels.
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